

Rapport moral 2022-2023

Association Vivre à l'Esplanade de l'Europe - AV2E

Comme, pour chaque année, depuis 13 ans, l'année 2022 a été riche en événements pour l'AV2E.

Les 12 et 13 mars : la collecte pour l'Ukraine a permis de donner à l'association Solidarité Montpellier Ukraine, l'ensemble de vos dons. Soyez remerciés pour votre générosité.

Mais l'évènement le plus marquant a été l'organisation de la fête de la musique, sur l'esplanade de l'Europe, pour laquelle la communication de la mairie n'a été excellente... L'AV2E a été le lien entre les résidents et la municipalité avant, pendant et après le 21 juin, et ne cessera de l'être jusqu'au retour de l'esplanade de l'Europe et de la place de la Victoire de Samothrace, à leur état d'origine.

Suite à nos différentes interpellations de la mairie et de la métropole sur les conséquences de cette manifestation sur notre vie au quotidien, une réunion s'est tenue le 5 septembre 2022, avec les deux directeurs de cabinet (mairie et métropole) et l'adjoint au maire chargé du quartier centre. Cette réunion a permis de nous faire entendre et d'obtenir la remise en place des bancs et des lisses.

Le retour de la Victoire de Samothrace est prévu avant l'été, avec une manifestation à la clé, pour fêter l'évènement, auquel on ne croyait plus, du fait de toutes les informations contradictoires qui nous sont parvenues.

Lors de l'Antigone des associations du 11 septembre, l'AV2E a tenu un stand et remis au maire président de la métropole, une « Lettre jetée au Lez » résumant nos principaux sujets de préoccupation, dont celles qui ont motivé la création de l'association, avec les nuisances nocturnes, particulièrement des mois d'été, provoquées par la fréquentation des deux bars de nuit : l'O Sullivan et l'Australian, et le comportement de nombreux clients particulièrement alcoolisés et hors contrôle. Mais aussi, en insistant, pour la nième fois, sur la réorganisation des forces de police avec la présence de la police municipale aux heures les « plus chaudes de la nuit » en l'occurrence de 03 h à 07h du matin.

Et l'obtention de trois deux rendez-vous que nous désespérions d'obtenir avec :

- L'adjointe au maire chargée de l'urbanisme.
- Le directeur adjoint de cabinet chargé de la sécurité, qui, sur la base de notre pétition, va demander au préfet le retour au statut de bar de la discothèque l'Australian, avec un horaire de fermeture à 1h du matin y compris pour l'O Sullivan.
- L'adjoint au maire chargé des sports pour une réunion de débriefing du Fise 2022, pour éviter que les événements extrêmement graves des nuits du 28 et 29 mai 2022 ne se reproduisent.

Nous continuons de rester vigilants et relayons systématiquement aux pouvoirs publics, les événements que nous vivons ou que vous portez à notre connaissance.

Depuis la rentrée, nous participons au « conseil de quartier », et, plus précisément, au groupe qui se consacre à faire connaître Antigone à travers le « parcours Bofill » en 8 étapes, une pour chaque place, des « Echelles de la Ville au « Lez ».

Comme il en a été décidé à l'AG de l'AV2E de 2022, nous continuons à élargir notre champ d'actions avec l'animation et la découverte du quartier, en organisant des visites et conférences « avec des intervenants bénévoles » portant sur des sujets nous concernant.

Pour rappel, en 2022 :

- 20 mai : fête des voisins. Nous recommencerons cette année le 2 juin
- 03 juin : conférence sur le changement climatique et ses conséquences
- 08 juillet : visite d'Antigone (de l'hôtel de Région à la Place du nombre d'or)
- 08 septembre : conférence sur le Lez, histoire et vie d'un fleuve singulier
- 26 novembre : visite de l'Eglise Don Bosco.
- 15 décembre : rencontre autour d'un vin chaud, entrée 13

Nous avons, du 21 novembre au 1er décembre 2022, participé aux 9 AGO des copropriétés, pour présenter nos actions pour l'exercice 2021-2022 et rappeler l'intérêt de présenter à la mairie, notre pétition sur le « ras le bol » des résidents avec un maximum de signatures, pour faire le poids et obtenir des actions concrètes.

Et toujours la parution du trimestriel l'Echo de Samothrace, dont les pages vous sont ouvertes !

Mais aussi, la mise à jour de notre site internet (www.av2e.fr), toujours aussi chronophage, où vous retrouvez l'ensemble des démarches, informations, concernant notre association ainsi que notre contact (contact@av2e.fr) pour nous faire remonter l'ensemble des informations concernant l'environnement de la résidence et bénéficier des rendez-vous de nos animations (conférences – visites – réunions...)

Nous ne sommes pas restés inactifs en 2023 :

- L'organisation de permanences à la salle Antonin Balmès deux fois par mois (le 1^{er} samedi du mois de 10h à 12h et le 3^{ème} jeudi du mois de 18h à 20h) a permis :
 - en janvier : de régler le problème des poubelles des restaurants « coté 0 Sullivan – Australian »
 - en février : de sécuriser les lisses posées en dépit du bon sens
 - en mars : de préparer la rencontre avec le président -maire dans le cadre de l'opération « Montpellier change avec Vous »

Malheureusement, ces permanences ne pourront perdurer au-delà du mois de mars, pour cause de transfert de l'espace Antonin Balmès aux « Rives du Lez ».

- Le 21 mars : notre participation à l'enquête « Urbanom Montpellier » qui vise à comprendre l'impact de l'environnement urbain tel que le bruit, la pollution et la chaleur, auquel sont exposés notre santé et notre bien-être (cette enquête sera suivie d'une rencontre in situ, pour mieux appréhender les problèmes rencontrés par les habitants du quartier).
- Le 04 avril : notre participation à la réunion de concertation pour le déroulement du Fise 2023 (17 au 21 mai)
- Le 05 avril : la visite de l'ancienne usine à gaz de Montpellier avant qu'elle ne disparaisse sous les « pelles » d'un promoteur
- Les 13 et 14 mai : notre participation à l'organisation de la « fête du Lez » dans le cadre de notre partenariat avec la « fédération Balez » et la « Maison Pour Tous -Frida Kahlo » de Port Marianne.
- Le 02 juin : la fête des voisins avec le groupe « Pérols -Carnon – Sévillane » qui animerait la soirée

- La continuité de nos actions avec nos partenaires privilégiés pour lutter contre le bruit et les incivilités :
 - Droit au sommeil -Montpellier
 - AABV (association anti-bruit de voisinage)

- La continuité de nos relations avec les élus et fonctionnels chargés des dossiers les plus « chauds »
 - L'adjoint au maire chargé de la sécurité pour le suivi de la pétition « bruit » au niveau de la préfecture
 - L'adjoint au maire chargé des sports pour un meilleur déroulement du Fise 2023
 - L'adjoint au maire chargé du centre-ville, pour l'organisation de « Montpellier change avec Vous »
 - Le responsable de la police municipale quartier Centre, pour l'organisation de la police municipale en période estivale (en attente rendez-vous)

- La sortie des numéros 10 et 11 de notre trimestriel d'information « l'Echo de Samothrace »

Sans perdre de vue, le démarrage du chantier très important pour notre quartier fin 2023 : l'arrivée de la ligne 1 du « bus-tram » Castries -Esplanade de l'Europe.

Mais aussi et surtout la préparation de notre AG, du 21 avril, de 18h à 20h salle Pelloutier -place Zeus- où nous vous souhaitons nombreux pour vous soumettre nos propositions d'actions pour l'exercice 2023- 2024. L'AG sera suivie d'un verre de l'amitié.

